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本报记者 李志刚

塔尔德利不贪功

赛前，廊坊下起了雪，场地情
况不是很好，给比赛增添了许多
不确定性。由于这是华夏幸福将
主场迁至廊坊后的首个主场，山
东球迷大多都认为这场球“鲁能
很难赢”。但是凭借塔尔德利的上
佳发挥，鲁能硬是将“不可能”变
成了现实，他们2:1击败了对手，
让华夏尝到联赛首败的同时，自
己收获了中超三连胜。

第32分钟，鲁能利用姜至鹏
的失误，由塔尔德利打破僵局。6
分钟后，华夏幸福由拉维奇助攻
宋文杰扳平比分。第52分钟，塔尔
德利再次破门，锁定了胜局。三轮
联赛5个进球，塔尔德利风头正
劲，在赛后接受采访时，他并没有
贪功，强调“比赛获胜源于全队的
共同努力”。

“场地对大家都一样，双方都
很努力，给观众贡献了很精彩的
比赛，我们上半场表现得特别好，
控制了比赛的局面，我们的射门，
还有最后一击都是很有效率的。”
塔尔德利还特意感谢了球迷，“真
的很不容易，这么冷的天气，球迷
来支持我们，我们应该把胜利奉
献给我们的球迷。”

佩帅赞鲁能
“属于第一集团”

对于塔尔德利“比赛精彩”的
说法，河北华夏幸福主教练佩莱
格里尼十分认同，“这是一场非常
精彩的比赛，双方打得非常胶着。
在比赛中两队都有机会奠定比赛
胜局，山东鲁能通过一个角球机
会，我们也有一些不错的机会，但
我们没有把握住。山东鲁能是第一
集团的一支实力强劲的队伍，他们
有一个稳定的阵容，配合默契。”

输掉了迁至廊坊后的首个主

场，佩莱格里尼当然不爽，“没有
在主场赢得比赛是一个遗憾，因
为球迷为我们营造了一个好的氛
围。这座球场非常漂亮，本应在这
里拿下比赛，享受更加美妙的过
程。这三场比赛都有失球，没有做
到零封，未来要巩固防守，不是说
在落后的情况下只想去追平比
分，平衡最重要。当然这场比赛，
我对球队在比赛中的态度还是感
到满意。我们的第一个主场没有
打好，希望以后的比赛能够取得
更加精彩的表现。”

李霄鹏不谈目标

就在其他很多中超队伍都在
为如何应对中国足协的U23新政
而着急之时，在年轻球员、后备力
量上拥有“富矿”的鲁能丝毫不慌
张。这场比赛，鲁能主帅李霄鹏在
首发阵容中便安排了3名U23球
员，一下子就完成了足协的“硬指
标”，为随后的调兵遣将留出了巨
大的空间，这也是本场比赛鲁能
获胜的一个重要原因。

谈及本队的年轻球员，李霄
鹏承认本队U23的队员比较多，
可调配的人比较多，“此前我就在
队里强调过，我们没有U23，没有
外援，也没有老队员的分别。这次
在场上的3个U23队员表现得也
非常出色，他们完全可以胜任主
力的位置。相对来说我们的板凳
比较厚，队员竞争上岗，除去个别
位置比较稳定之外，其他队员谁
表现好谁上场吧。”

三连胜之后，外界对于鲁能
的期望值一下子提高了，但李霄
鹏说自己还是不太愿意谈赛季的
目标，“因为中超联赛是三十场，
每场比赛是90分钟，从第一场的
哨声开始，到第三十场的哨声结
束，直到那个时候我们再做一个
判断。现在很难做判断，因为联赛
中期还要调整，还有队员的伤病，
还有队员的状态，只不过现在我
们队员的状态比较好一点罢了。”

22::11客客胜胜华华夏夏幸幸福福，，喜喜获获开开局局三三连连胜胜领领跑跑中中超超
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2:3憾负延边北国珲春，济南大友止步足协杯首轮

草草根根球球队队有有梦梦想想，，输输了了一一场场不不影影响响
本报记者 李志刚

业余球队参加足协杯，能打成
什么样？业余队与职业队之间的差
距到底有多大？济南“草根球队”到
底是个什么水平？带着这些疑问，
近千名热情的球迷3月17日下午来
到山东省体育中心，观看足协杯首
轮济南大友对阵延边北国珲春的
比赛。

“人家是职业队，我们还是抱
着学习的态度去拼。当然，在场上
也要尽可能展示出济南大友队、
展示出咱们山东业余足球人的风
采。”赛前，不止一名济南大友队
球员这样说。其实一看身材，两支
球队便有明显的区别，济南大友

队的大多数队员都已经工作、成
家、生子，又只能是业余时间进行
训练，身板可没有延边北国珲春
的球员那样标准，但场上的斗志
却一点不比对手差。上半场比赛，
济南大友队7号王光宇两次在对
方禁区前沿拼得直接任意球机
会，20号夏士聪两度主罚命中，大
友队2:0领先对手。夏士聪主罚的
任意球漂亮，王光宇肩膀脱臼不
下火线，同样给现场的观众留下
了极为深刻的印象。

遗憾的是，体能上的巨大劣
势，最终还是拖了济南大友队的
后腿。在下半场的比赛中，他们连
丢三球，2:3不敌对手，止步足协
杯首轮。赛后，济南大友队主教练

2018赛季，鲁能的前景如何？联赛开始之前，大家普遍比较悲观。虽
然此前有过鲁能“保三争一”的声音，但随后无论是主帅李霄鹏还是泰
山队球员，均没有对此进行过证实，甚至大家都回避联赛目标的话题。
联赛首轮，李霄鹏直言本队的综合实力“不在中超五强”之列。这一次客
场挑战华夏幸福之前，李霄鹏又说华夏位于争冠之列，而鲁能的排名

“应该就是第5、6名的样子”。结果呢？鲁能客场2:1击败华夏幸福之后，收
获了联赛开局三连胜，暂时位列中超榜首，他们的“天花板”在哪里？能
达到什么样的高度？大家自己寻思去吧。

凭借塔尔德利的出色发挥，鲁能取得三连胜的不错开局。 Osports供图

济南大友的队员在输了比赛后很沮丧，但他们的梦想不会就此

终止。 Osports供图

缪伟舰接受了采访，他说球
队队员中有大学生、有上班
族，平时不可能进行系统的
训练，体能与职业球队有比
较大的差距，“但是这场比
赛，队员们都拼尽了全力，可
以说虽败犹荣”。缪伟舰表
示，与职业球员同场竞技，是
很多草根球员的梦想，“通过
我们队员在场上的表现，无
疑给业余足球的发展注入一
针强心剂。业余足球的发展
对扩大足球人口、提高我国
整体足球水平有很重要的意
义，希望更多的业余球队能
够登上足球的大舞台，展现
自己的实力和风采。”


	A14-PDF 版面

